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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 13 de dezembro de 2022 

 

Aos 13 (treze) dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois 

mil e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: - O Presidente da Câmara Municipal, 

Manuel João Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da 

Silva Araújo, Isménia Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins.------ 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência. --------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. --- 

Seguidamente, o senhor Presidente informou os senhores vereadores que a ata da 

reunião do dia 29 (vinte e nove) de novembro ainda não estava concluída, pelo que será 

apresentada na próxima reunião.------------------------------------------------------------------- 

Perguntou, depois, aos senhores vereadores se queriam usar da palavra, tendo sido 

respondido que não.---------------------------------------------------------------------------------- 

Continuando, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das ocorrências e 

atividades desenvolvidas e a desenvolver desde a última reunião, tendo comunicado: ---- 

 

- Que a ceia de Natal dos trabalhadores da Câmara que se realizará no dia 15 (quinze) 

de dezembro e já contava com 210 (duzentas e dez) inscrições.------------------------------ 

 

- Os concursos da Ecovia de Souto e de aquisição de equipamentos de informática 

foram encaminhados para o Gabinete Jurídico, por terem surgido algumas reclamações.- 

 

- Relativamente à estrada de Moimenta, Chorense, Balança e Souto, a Câmara 

Municipal prorrogou o prazo para a apresentação de propostas, uma vez que os 

esclarecimentos solicitados pelas empresas interessadas foram prestados fora de prazo.-- 

 

- O processo de concurso para obras na área de tratamento de Águas Residuais 

encontra-se em fase de audiência prévia, na sequência da publicação do relatório 

preliminar.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

- No âmbito da candidatura ao Prémio de Boas Práticas de Voluntariado Jovem 2022 

(dois mil e vinte e dois), programa que promove a sustentabilidade ambiental, o 

Município de Terras de Bouro fez-se representar, em 25 (vinte e cinco) de novembro, no 
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Instituto Português do Desporto e Juventude (IPDJ) de Braga, onde foi apresentado o 

projeto Voluntariado Jovem para a Natureza e Florestas.-------------------------------------- 

Este projeto foi desenvolvido entre julho e agosto pelos jovens que se candidataram na 

área do nosso Concelho.----------------------------------------------------------------------------- 

 

- A Assembleia Intermunicipal do Cávado, que reuniu no dia 29 (vinte e nove) de 

novembro no Salão Nobre desta Câmara Municipal, aprovou o Plano de Atividades e o 

Orçamento da Comunidade Intermunicipal do Cávado para o ano de 2023 (dois mil e 

vinte e três), sendo de destacar as várias atividades que irão marcar o exercício da CIM 

Cávado, sobretudo nas áreas do ambiente, turismo, mobilidade, ação social e cultura.---- 

O senhor Presidente referiu que também esteve presente nesta Assembleia, 

conjuntamente com o Primeiro Secretário da CIM Cávado, Rafael Amorim.--------------- 

 

- Ocorreu no dia 30 (trinta) de novembro, no Centro de Animação Turístico do Gerês 

(CAT), uma reunião de Controlos Móveis da Guarda Nacional Republicana (GNR) e da 

Guarda Civil de Espanha, tendo como principal objetivo a avaliação das ações de 

controlo relativas ao 2º (segundo) semestre de 2022 (dois mil e vinte e dois).-------------- 

Este encontro teve por finalidade agilizar e aperfeiçoar o mecanismo de controlo móvel 

entre Portugal e Espanha, no âmbito da fiscalização rodoviária, criminal, fiscal ou 

tributária.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente esteve neste encontro acompanhado com o senhor Vice-Presidente, 

tendo feito uma intervenção em que enalteceu a boa cooperação que tem havido entre a 

GNR e a Câmara Municipal, com particular relevância no período pandémico. 

Igualmente, referiu que já comunicou aos órgãos competentes a necessidade que há de 

se proceder a algumas intervenções e reparação nos edifícios da GNR da sede do 

Concelho e da Vila do Gerês.----------------------------------------------------------------------- 

 

- No dia 25 (vinte e cinco) de novembro realizou-se a Assembleia Municipal, na qual 

foram votados e aprovados as Grandes Opções do Plano e o Orçamento para o ano de 

2023 (dois mil e vinte e três). O Orçamento atinge o valor de 17.595.813,00 (dezassete 

milhões, quinhentos e noventa e cinco mil, oitocentos e treze) Euros, que contemplará 

projetos na área do Turismo, Acessibilidades, Infraestruturas, Emprego, Educação, 

Saúde, Ação Social, Cultura, Ambiente e Equipamentos Municipais.------------------------ 

Nesta Assembleia, disse o senhor Presidente, foi aprovado, por unanimidade, um Voto 

de Homenagem por se assinalar o Dia Internacional para a Eliminação da Violência 

contra as Mulheres, tendo-se cumprido um minuto de silêncio por todas as mulheres que 

sucumbiram, vítimas da violência.-----------------------------------------------------------------  

 

- Também nessa Assembleia, transmitiu o senhor Presidente, foi aprovado um voto de 

pesar pelo falecimento, no dia 19 (dezanove) de outubro, da senhora Comendadora D.nª 

Maria Adelaide de Freitas Soares, natural da freguesia de Covide. A D.nª Maria 

Adelaide dedicou a sua vida à causa social e muito contribuiu para o desenvolvimento 

do nosso Concelho e para a promoção da empregabilidade, através da criação do Centro 

Social e Paroquial de Covide, da Associação Pedras Brancas, voltada para o ciclo do 
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linho e para o artesanato, bem como da Fundação Calcedónia, que tem por finalidade o 

desenvolvimento rural e à qual atribuiu todo o seu património.------------------------------- 

 

- Está a ser feita uma intervenção na Geira – Via Romana, no troço que atravessa o 

nosso Concelho, tendo por objetivo o reforço e melhoria da sinalética. Esta intervenção 

enquadra-se no projeto de Qualificação das Experiências de Touring Cultural do Minho 

– Requalificação e Promoção da Via Romana, no âmbito da Operação Norte-06-3928-

FEDER-000139.-------------------------------------------------------------------------------------- 

 

- Que no dia 12 (doze) de novembro realizaram-se duas reuniões, uma às dezoito horas 

na Escola de Rio Caldo e a outra às vinte horas na Escola de Terras de Bouro, com os 

pais e encarregados de educação, tendo por objetivo abordar as mudanças que vão ser 

operadas nos transportes dos alunos a partir do dia 2 (dois) de janeiro de 2023 (dois mil 

e vinte e três). A partir daquela data ocorrerá a substituição dos meios de transporte 

atualmente utilizados, passando a ser efetuados pela rede de transportes da Transdev, 

empresa que ganhou o concurso para os transportes públicos em Terras de Bouro.-------- 

O senhor Presidente referiu que “estas reuniões, tanto em Rio Caldo, como em 

Moimenta, tiveram uma participação significativa de pais e encarregados de educação 

dos alunos, tendo sido colocadas situações muito pertinentes e que procuraremos 

analisar e resolver, caso a caso”.------------------------------------------------------------------- 

Continuando, o senhor Presidente solicitou à senhora Vereadora Ana Genoveva, do 

Pelouro da Educação, que também esteve presente nessas reuniões, para dar 

informações mais detalhadas sobre este assunto.------------------------------------------------ 

A senhora Vereadora tomou a palavra tendo esclarecido:-------------------------------------- 

- De uma forma muito sucinta, a concessão dos transportes foi ganha pela operadora 

TRANSDEV, sendo a única entidade que pode realizar transporte de passageiros em 

Terras de Bouro, com a faculdade de subcontratar.--------------------------------------------- 

Face ao que antecede, a Câmara Municipal não está mais autorizada a fazer os 

transportes que vinha fazendo ao longo dos anos passados.----------------------------------- 

Ficou estipulado pela TRANSDEV que o local de embarque é a paragem de autocarro 

mais próxima da residência da/o aluna/o. Os alunos deverão deslocar-se até à paragem 

de passageiros mais próxima.----------------------------------------------------------------------- 

Os horários e os circuitos em concreto vão ser disponibilizados na próxima semana, de 

acordo com a informação da TRANSDEV.  Assim que estejam em nossa posse, serão 

disponibilizados nas redes sociais do município.------------------------------------------------ 

Aos alunos do Pré-Escolar e 1º Ciclo está assegurada a presença de uma vigilante no 

transporte.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

A despesa mensal do passe é assegurada na íntegra pelo município. Para elaborar o 

passe basta enviar uma foto atualizada para a câmara municipal, com o nome completo 

do aluno e escola que frequenta.------------------------------------------------------------------- 

 

Depois destas informações, o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se 

queriam usar da palavra.---------------------------------------------------------------------------- 
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O senhor Vice-Presidente pediu a palavra, tendo abordado a situação de intempérie que 

se tem verificado, referindo que: “Não tem sido nada fácil fazer face às diversas 

situações de deslize de terras e derrube de árvores que têm ocorrido no nosso Concelho 

com este tempo de chuvas e ventos fortes, que se tem registado de há três meses para cá. 

Mesmo assim e ao contrário do que tem acontecido noutras zonas do País, nós não 

registamos situações complicadas. Nas estradas também não há problemas”.-------------- 

 

O senhor Vereador António Cunha também pediu a palavra para fazer a apresentação do 

trabalho que está a realizar na elaboração de uma revista e criação de uma plataforma 

com diversas finalidades, realçando a divulgação de eventos do Município, tendo dito:-- 

 

Depois desta intervenção, o senhor Presidente concluiu que “a dinâmica, em termos de 

informação e feita por quem sabe, sai ainda mais reforçada. Isto vai permitir que os 

vídeos existentes possam ser ainda mais divulgados, proporcionando, assim, uma maior 

dinâmica promocional e informativa. Depois, far-se-á a apresentação de tudo isto, com a 

presença da comunicação social”.----------------------------------------------------------------- 

 

A senhora Vereadora Isménia Loureiro pediu a palavra para sugerir que nessa 

plataforma informativa “seja colocado um espaço para apresentação de questões e 

comentários”.----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A senhora Vereadora Ana Genoveva pediu, também, a palavra para lembrar e convidar 

o Executivo para os concertos musicais de espírito natalício que, sob a direção do 

senhor Prof. Pinho, se vão realizar no dia 14 (catorze) de dezembro no Gerês e no dia 21 

(vinte e um) em Moimenta.------------------------------------------------------------------------- 

 

O senhor Presidente retomou a palavra para dar a saber que o senhor Prof. Luis Pinho 

passará a fazer parte dos recursos humanos da Câmara Municipal, por mobilidade, com 

efeitos a 1 (um) de dezembro de 2022 (dois mil e vinte e dois), ficando afeto à divisão 

da Cultura, chefiada pelo senhor Dr. Cristóvão.-------------------------------------------------  

 

Ainda antes de passar para a Ordem do Dia, o senhor Presidente entregou, em nome do 

Município, uma prendinha aos senhores vereadores, tendo-lhes desejado um Santo e 

Feliz Natal, com muita saúde e ótimas concretizações para o Ano de 2023 (dois mil e 

vinte e três), ao que, os senhores vereadores agradeceram e retribuíram os votos 

formulados. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sendo dez horas e cinquenta minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a 

presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. ------------ 


